

Saint-Sébastien-d'Aurillac



# L'Écho Municipal

## HIVER 2024

Chers concitoyens,

je vous souhaite une bonne et heureuse année 2024.

Puisse-t-elle vous apporter à vous et à vos proches, épanouissement personnel, santé et bonheur. En ce début d'année, les sujets d'inquiétude ne manquent pas : conflits et guerres, dégradation continue de notre environnement et individualisme exacerbé. La question reste posée : quelle société voulons-nous construire tous ensemble ?

Avec l'équipe municipale, les agents communaux, les bénévoles de la bibliothèque, de l'office municipal, du CCAS, et avec tous les habitants qui le souhaitent, nous allons continuer à initier des projets ambitieux pour notre belle commune, ainsi que des actions visant à créer des liens de solidarité entre les habitants en partageant des moments de convivialité.

Tous les projets en cours feront l'objet d'une présentation publique jeudi 1er février à 19h au foyer communal. J'espère que nous serons nombreux à y débattre de façon constructive afin d'avancer ensemble sur des sujets qui nous concernent tous dans les années à venir.

Pour ne pas s'abandonner au pessimisme ambiant généré par une actualité nationale et internationale peu propice à l'ataraxie, une seule solution prévaut : l'action à tous les niveaux. Pour que la diversité biologique et la diversité culturelle ne disparaissent pas, osons des projets locaux qui sortent des sentiers battus.

Ce bulletin est l'occasion de revivre les bons moments partagés en cette fin d'année 2023.

Bonne lecture et excellente année 2024 !

Guy Manificier

## Journée Histoire

La "Journée Histoire" du 21 octobre a rencontré un véritable succès. Environ 150 personnes se sont succédées tout au long de la journée.

Le matin, la Salle du Conseil de la Mairie affichait complet pour écouter Mme Déaux, docteur en histoire moderne et administratrice de la Société d'histoire de Lyon, présenter son ouvrage "Monsieur de Saint-Sébastien et la seigneurie d'Aigrefeuille de 1516 à 1845". Après un vin d'honneur pris dans la Salle du Conseil pour clôturer cette conférence, l'équipe du Saint Seb a servi un repas basé sur des recettes anciennes qui ont fait l'unanimité parmi les convives. De nombreuses activités ont rythmé l'après-midi : une visite du Moulin du Ranc commentée par Mme Déaux, des ateliers participatifs sur le thème des 5 sens avec en point d'orgue un atelier de taille de pierre proposé par les Compagnons du Devoir, et pour les plus jeunes, une chasse au trésor dans le hameau de la Fabrègue.



2



1



2bis



3



4



**Légendes de gauche à droite :**

1 Conférence de Mme Déaux - 2 & 2bis Une recette du 18ème siècle appréciée par une soixantaine de convives du Saint Seb - 3 Atelier Chocolat - 4 Atelier Parfum - 5 Atelier Pantographe - 6 Des futurs compagnons ? - 7 Des enfants attentifs ... - 8 Des adultes aussi ! - 9 Atelier Yaourtophone- 10 Récolte de fonds au stand de la Fondation du patrimoine pour poursuivre le financement du sentier patrimonial - 11 Stand de Voyages Culturels - 12 Début de la chasse au trésor : les consignes - 13 Fin de la chasse au trésor : la récompense est dans le coffre !



6



7



8



9



10



11



12



13

## Soirée Castagnade

Recette d'une castagnade réussie organisée par l'Office Municipal le 14 octobre :

des volontaires motivés pour le ramassage des châtaignes offertes par la SCI des Campanèzes, épluchage des châtaignes et décoration du foyer par les bénévoles des associations de l'ACCA, d'Amous Solidarité et du club de Karaté de la commune, un repas délicieux mitonné par Le Saint Seb et enfin une soirée animée par "Millie musique" dont c'était le baptême du feu en tant que DJ ! Le cocktail soirée dansante/karaoké a été très apprécié par un public toujours fidèle au rendez-vous !



## Accueil des nouveaux arrivants

La matinée organisée pour l'accueil des nouveaux habitants a réuni une trentaine de personnes samedi 28 octobre dans la Salle du Conseil.

Cette rencontre a permis aux nouveaux agrifoliens de se rencontrer et d'échanger avec les élus de la commune sur les différentes thématiques dont ils sont en charge. Les échanges se sont poursuivis sur la terrasse du Saint Seb avec le verre de l'amitié.



## Commémoration du 11 novembre 1918



Dépôt de la gerbe du souvenir par 4 jeunes agrifoliennes : Lena, Lou-Anne, Romi et Lilia.

Vin d'honneur préparé par l'association Le Saint Seb et partagé entre les habitants dans la Salle du Conseil à l'issue de la cérémonie.

Un habitant a proposé de jouer du tambour pendant les commémorations. Nous recherchons un trompettiste pour l'accompagner. Contacter la Mairie.



## Visite du sous-préfet Emile Soumbo

Vendredi 15 décembre, le nouveau sous-préfet d'Alès, Emile Soumbo, s'est rendu dans notre commune où il a été reçu par le maire et une partie de l'équipe municipale.



Il s'agissait de lui faire découvrir les projets en cours mais également les problématiques que rencontre notre commune rurale dans sa gestion quotidienne. Le sous-préfet a tout d'abord visité l'ancien site minier de Carnoulès. Ce site, dont l'exploitation s'est arrêtée en octobre 1963, a bénéficié dans les années 2000 de travaux pris en charge par l'Etat pour limiter les pollutions avec le renforcement de la digue et la remise en état des canaux de récupération des eaux pluviales et de ruissellement. Le sous-préfet a pu également découvrir in situ les essais menés par HydroSciences Montpellier sur les bactéries capables de flocculer l'arsenic, et ceux de la société Fertil'Innov sur la remédiation des sols. D'autres projets liés à la thématique de la mine ont été présentés au sous-préfet, tel que le projet de centrale photovoltaïque participatif porté par Enercoop depuis 2014. Si ce projet se concrétise, il permettra à la fois de procéder à la sécurisation des sols grâce à la remédiation, et de produire une énergie renouvelable sur une friche minière polluée. La Fête de la Science, à laquelle la commune participera en octobre 2024, sera une opportunité supplémentaire de mettre en lumière, à partir d'une situation environnementale

dégradée, les recherches scientifiques qui ont permis de mieux comprendre les phénomènes présents et envisager des solutions pour cesser de subir les conséquences d'une exploitation passée. De nombreux autres sujets ont été abordés : problématique du "Porté à connaissance" feu de forêt inadapté sur certains points aux communes rurales, du financement des OLD communales et de l'entretien des DFCEI, de la rénovation des locaux communaux, de la fermeture de la trésorerie d'Anduze, de la complexité des dossiers de subvention, etc. Cette visite aura permis de présenter au sous-préfet les particularités de la commune et de faire le point sur de nombreux dossiers en cours. A l'issue de cette rencontre, le sous-préfet Emile Sombro a assuré le maire de son soutien et de celui de ses services.



## Création d'un rucher-école

Dans l'Echo Municipal de l'été 2022, la création de la commission extra-municipale "Environnement-Développement durable" constituée d'habitants de la commune avait été évoquée.

Une des thématiques abordée par cette commission concernait la protection de la biodiversité avec, entre autres choses, la création d'un rucher communal. Cet objectif vient d'être atteint avec la signature d'une convention entre la commune et les apiculteurs professionnels de L'arène des abeilles. Un rucher-école va être créé sur une parcelle communale de 2000 m2 située entre l'école et le foyer communal. Cette parcelle baptisée "Le refuge aux abeilles" sera clôturée et accueillera dans un premier temps 3 ruches. Il s'agit de créer un lieu à visée pédagogique à destination des enfants. Ce sera également un lieu de formation pour les adultes souhaitant s'initier à l'apiculture dans le but d'installer chez eux leur propre ruche.



## Initiation à l'apiculture

Une première formation sera délivrée à partir du mois de mars par Alexandre et Cendrine, les apiculteurs de L'arène des abeilles.

Elle s'effectuera sur 5 jours (30/03-13/04-27/04-11/05-01/06) et portera sur les thèmes suivants :  
 Jour 1 : Les différents types de ruches / Le matériel spécifique / Positionnement de la ruche et distances de sécurité  
 Jour 2 : Reconnaissance des abeilles / Organisation dans la ruche / Mode de reproduction  
 Jour 3 : Calendrier de floraison "suivi" par les abeilles et les apiculteurs / Produits de la ruche / Extraction du miel  
 Jour 4 : Reconnaissance des ennemis de la ruche :

Varroa, Frelon asiatique, Pillage  
 Jour 5 : Hivernage / Nourrissement / Traitements & AMM  
 Cours théorique le matin et mise en pratique l'après-midi  
 Tarif de la formation : 250€ /personne  
 Tarif couple/famille : 400€  
 Une partie de la formation sera prise en charge par la mairie pour les habitants.  
 Information et inscriptions au secrétariat de la mairie.

## OLD communales



Au mois de décembre, une douzaine de personnes de l'ESAT de la Tessone est intervenue pour débroussailler les rives de l'Amous afin de mettre les terrains municipaux en conformité avec les OLD et par la même, sécuriser et protéger les habitations alentour.

En janvier, une autre campagne de débroussaillage est prévue sur des terrains attenants au Hangar des mines et à la Cabanette.

## Travaux et déviation sur la RD217

Pour la période du 12/02/2024 jusqu'au 23/02/2024, des travaux de réfection de chaussée seront réalisés sur la RD217 dans le cadre de l'enfouissement de câble HTA ENEDIS.



Nouveau poste de transformation haute tension situé à côté de l'école

Une déviation sera mise en place selon le plan ci-dessus (tracé rouge). La plage horaire des travaux sera comprise entre 7h30 et 17h30 et la circulation en route barrée sera donc maintenue la nuit en semaine pour une ouverture le vendredi à partir de 16h30 jusqu'au lundi matin 7h30.



Saint-Sébastien-d'Alarfeuille

## REUNION PUBLIQUE

JEUDI 1 FÉVRIER  
 A 19H AU FOYER COMMUNAL

Présentation des projets de la municipalité. Venez vous informer, débattre et proposer de nouvelles idées. La liste ci-dessous est loin d'être exhaustive ! L'intégralité des projets vous sera présentée lors de la réunion.

CRÉATION D'UN RUCHER-ÉCOLE



ECO-PATURAGE



IMPLANTATION D'UN TERRAIN MULTISPORT

FÊTE DE LA SCIENCE EN OCTOBRE 2024



RÉSERVOIR DE BIODIVERSITÉ



PARKING A CARNOULES



RÉNOVATION DES BÂTIMENTS COMMUNAUX

## Les Écoles fêtent Noël !

La fin de l'année approchant, l'équipe du Sou des Écoles a proposé aux enseignantes, comme chaque année, d'animer une après-midi jeux de société dans les classes en offrant un goûter de Noël aux enfants.



Après le petit apéritif de bienvenue à la rentrée et la fête d'Halloween organisée à Mialet, qui a permis de récolter les premières recettes pour le financement des projets de l'année, c'est donc

pour fêter Noël que les parents d'élèves ont participé à un moment ludique et chaleureux avec les enfants. Cette journée festive s'est organisée en lien avec les équipes éducatives, et la municipalité de Mialet a souhaité compléter le programme en offrant aux enfants la projection d'un film.

Dans les 3 Écoles, en tout cas, la bonne humeur et les accessoires de Noël étaient au rendez-vous ! L'équipe du Sou planche déjà sur le prochain Carnaval au mois de février, et les autres festivités à venir ... Belle et heureuse année à toutes et à tous !

Marie Martin pour le Sou des Écoles



Lundi 20 novembre, récolte des olives devant la Mairie par les élèves de l'école communale.

## Le Marché de Noël

Malgré une météo peu favorable (froid et vent), le Marché de Noël s'est tenu sur la place de la Mairie samedi 25 novembre avec une quinzaine d'exposants.



Comme chaque année, les membres du Club du Dé à Coudre y ont exposé leurs créations et ont démontré une nouvelle fois toute leur ingéniosité et leur savoir-faire créatif. Les couturières ont une nouvelle fois très généreusement reversé la majeure partie de leur bénéfice au CCAS de la commune.

Les exposants de l'année : Le Dé à Coudre, Le CCAS, Le Sou des écoles, Amous Solidarité, Essences de vies, Les ruchers de La Coste, Eric Brunet et ses produits à base de châtaignes, Cécile Gripe avec ses sacs et ses accessoires, Renaud Reboul avec sa charcuterie et son fromage, Alice Hutter et ses objets décoratifs en bois flotté, Vancoandco et ses bougies, Corinne Maeght de Chocobio d'Anduze ainsi que les écrivains Dominique Bernard et Thierry Daulet.

## Le Noël du CCAS

La convivialité était au rendez-vous lors du repas des aînés qui a marqué le début des festivités de Noël organisées par l'équipe du CCAS samedi 16 décembre.

En début d'après-midi, les enfants, venus en nombre à ce rendez-vous annuel, n'ont eu que l'embarras du choix pour passer un bon moment : jeux, atelier de dessin, maquillage, barbe à papa à volonté, goûter, remise de cadeaux par le Père Noël, etc. Une nouveauté cette année avec une animation musicale et des jeux gonflables très prisés par les enfants !



Légendes des photos de gauche à droite : De beaux maquillages ! - Des jeux à l'intérieur... - et des jeux à l'extérieur ! - Goûter des enfants - Millie à l'animation musicale & Ségolène et Lena à la barbe à papa ! - Un dessin pour le Père Noël ! - Repas des aînés



## Deux artistes disparus prématurément



**Carole Bonaventure**, céramiste, a su nous émerveiller par la richesse et la gaieté de ses pièces colorées. Avec des créations très singulières, elle s'est affirmée en tant que céramiste libre et passionnée. Elle nous a fait le plaisir d'exposer à la Salle du Temple à l'été 2022.

Comédien, circassien, musicien... Une panoplie impressionnante ! **Benoît Tréhard** pouvait jongler de l'un à l'autre. Cet artiste chevronné et accompli aura endossé des rôles très différents tout au long de sa carrière. Par son talent, Benoît est toujours parvenu à nous enchanter à chacune de ses représentations. On vous salue les artistes !



## Appel aux bonnes volontés !



**La première saison culturelle de notre commune a vu le jour en 2014 à la Salle du Temple.** Depuis, chaque année, la commission culture vous propose une programmation de qualité composée de 6 à 7 spectacles par an. Cette programmation a su évoluer et se réinventer au fil du temps. Le Foyer Communal accueille à présent un spectacle par an, une pièce de théâtre qui étoffe dorénavant l'offre culturelle. La municipalité a également investi dans du matériel professionnel pour ces 2 salles. Toutes ces évolutions ont été rendues possible par l'implication des membres de la commission culture composée de conseillers municipaux. Pour poursuivre dans cette dynamique, la municipalité ouvre la commission aux agrifoliens voulant s'y impliquer !

Vous pourrez participer à la sélection des groupes de musique, à l'organisation des concerts et rencontrer de nombreux artistes ! Alors, n'hésitez plus ! Rejoignez-nous !

**Contact mairie :** Christine Capliez, adjointe à la culture.

## Une fin d'année sous le signe de la culture



1



2



3

**1- Samedi 28 octobre**, salle comble pour le Hot Antic Jazz Band ! C'est avec brio que les 7 musiciens ont interprété les grands classiques du jazz des années 20 et 30.

**2- Vendredi 10 novembre**, Alonso, Sara, Myriam, Mylène, André, Olivier, Fabien et Nathalie, pensionnaires de l'ESAT Les Olivettes, ont interprété avec humour des textes d'auteurs contemporains et d'autres de leur composition. Le *Showolivettes*, un spectacle joyeux et bien rythmé !

**3- Dimanche 19 novembre**, la Direction Départementale du Livre et de la Lecture, représentée par sa directrice Roselyne Dumazel, a offert un beau cadeau aux enfants de la commune et des environs ; ils ont pu se régaler en écoutant le conte *Donnez-moi la recette d'Agnes Devenne*, accompagnée par Jean-Marie Ferrat à la guitare.

**4- Samedi 2 décembre**, le public est venu en nombre pour apprécier une interprétation originale des chansons de Georges Brassens par Les 3 Oncles, un trio fidèle du festival Brassens de Sète.

**5- Vendredi 15 décembre**, une sortie de résidence était offerte aux habitants de la commune par la compagnie Quilibrio. La grande lessive, un spectacle muet, a plongé le public dans un imaginaire poétique grâce à la prestation aboutie d'une équilibriste.



4



5



### Un mercredi par mois

Ateliers **GRATUIT** à thème

Echange / Partage  
Eveil de Soi

Mercredi 24 janvier 2024 de 18h30 à 20h00 - Foyer Communal de St-Sébastien-d'Aigrefeuille.

**Le thème : l'énergie**

Animé par :

Isabelle Mourgues (Professeur de Yoga)  
Steinmetz Anne-Marie (Association Les Voix du Coeur)  
Stéphanie Kinko (Maître Reiki)

## Essences de vies : Remerciements



L'association Essences de vies remercie Monsieur le Maire et le Conseil Municipal pour la subvention qui a permis d'acheter les serviettes 90x200, les draps de table ainsi que la mallette qui me permettra de chauffer les pierres pour les massages aux pierres chaudes. Ce matériel me permettra de me déplacer dans les associations qui accueillent des

femmes battues.  
Pour information sur réservation :  
Un massage aux pierres chaudes de 1h sans adhésion est à 55€  
Avec l'adhésion 65€ le premier massage et tous les suivants sont à 45€.  
Possibilité d'acquiescer des chèques cadeaux à offrir, valable 1 an.  
Les ateliers créatifs sont à partir de 6 ans :  
Ateliers mosaïques 15€ matériel compris, 10 et 31 janvier 2024, 10h et ou 14h  
Atelier aquarelle 10€ matériel compris, 9 et 16 février 2024, 10h et ou 14h  
Adhésion annuelle et par famille 15€.  
L'association Essences de vies vous souhaite une belle année 2024, remplie de joie de santé et de bonheur.

Christel Delforge Nageotte, Présidente d'Essences de vies

## En mémoire de Patrick Jacquemin

Il y a un an, le 19 décembre 2022, Patrick Jacquemin disparaissait de manière brutale à l'âge de 57 ans. Ingénieur au sein de l'ADEME, il avait été chargé du site de Carnoulès. Nous tenons à rappeler sa mémoire et son considérable investissement sur le site de Carnoulès afin de réduire la pollution. Des études furent engagées tous azimuts, convoquant experts et chercheurs. En 2013, un plan d'action concrétisé par l'arrêté préfectoral de juillet 2014 fut engagé. Dès 2016, des travaux furent entrepris (confortement de la digue). Un second volet portait sur la réduction des ruissellements acides à partir de l'ancienne mine et à la remédiation des sols. En 2021, il présenta à la C.S.I. un canevas d'actions de re végétalisation et la poursuite des études sur l'épuration des eaux issues du stérile. Lors de notre dernier contact (sept. 2022) Patrick Jacquemin s'était voulu rassurant

sur la poursuite de la gestion du secteur de l'ancienne mine malgré le dessaisissement de l'ADEME sur ce dossier. S'agissant de la gestion du stérile, toujours en charge de l'ADEME, les résultats d'études étaient attendus en 2023. En perspective, il évoquait alors la mise en place d'un démonstrateur pilote permettant de traiter les eaux polluées. Une présentation au public avait été évoquée. En respect pour cet engagement, pour tous les habitants de la vallée de l'Amous, il est souhaitable que ces actions engagées soient poursuivies avec les mêmes ambitions. Hasard ou à dessein... Patrick résidait à Ste Foy d'Aigrefeuille



Association ADPVA

## Chroniques du Saint Seb

" Merci pour votre accueil et cet excellent repas ! "

Des mots qui témoignent sur notre page Facebook du plaisir qu'ont éprouvé les 26 randonneurs Des Chamois des Garrigues venus de Bagnols-sur-Cèze pour se régaler au Saint Seb cet Automne, à l'occasion d'une escapade dans nos Cévennes. Comme à chaque fois que l'opportunité de servir avec soin nos clients se présente, notre équipe s'attache à proposer des plats de saison finement préparés provoquant la satisfaction générale. Nos aînés n'ont pas été en reste pour illustrer leur contentement de se retrouver tous les Mercredis dans nos murs en offrant de magnifiques Cyclamens en récompense à la qualité du service et des petits plats concoctés à leur attention. Autant d'encouragements pour notre fine équipe à poursuivre l'aventure ! Nous vous retrouverons à compter du 17 Janvier. Alors à vos agendas ! Pendant l'hiver, nous serons ouverts :  
- Uniquement les Mercredis

- Sur réservation pour les groupes (6 personnes minimum)  
- A l'occasion de soirées à thème (Chandeleur, Saint Valentin, Saint Patrick, Les bronzés font du ski).  
Sont également à l'étude plein d'autres surprises : nous fourmillons d'idées ! Il ne serait pas possible de les concrétiser sans le soutien sans faille de Monsieur le Maire.  
Merci à lui et à son équipe municipale.  
Nous aurons le plaisir de vous tenir informés des différents événements à venir dans les prochaines semaines.  
D'ici là, toute l'équipe du Saint Seb vous souhaite une bonne année 2024 !!  
Contact pour les réservations : 067656423  
- Email : lestseb@gmail.com -  
Facebook : Le Saint Seb  
Instagram : pmslesaintseb



L'équipe du Saint Seb.

## En 2023, nouveau succès pour le Téléthon



Sur les deux communes voisines de Saint Sébastien d'Aigrefeuille et Gènerargues, Amous Solidarité a animé et coordonné les actions menées

par plusieurs associations locales (la Boule Gènerarguaise, l'Aigrefeuille, le Dé à coudre, l'ADPVA, les bibliothèques de St Sébastien et de Gènerargues, les Voix du Cœur) durant les trois jours du téléthon 2023.

Le vendredi 8 décembre, malgré l'annulation du concours de boules pour cause de mauvais temps, divers produits ont été vendus lors du marché hebdomadaire de Gènerargues (pâtisseries maison, produits artisanaux, livres). Puis l'apéritif inaugural a été offert au foyer communal par Amous Solidarité. Dans le même temps, les enfants de l'école maternelle bénéficiaient de l'intervention d'une conteuse et de ballons du téléthon.

Le samedi 9, dès 18h30 on pouvait déguster quelques grillades ainsi que des pâtisseries en buvant un verre avant le spectacle des Vieux Z'0. Ce groupe musical composé de Mario à la contrebasse, de Roro

au banjo et de Reno à l'accordéon nous faisaient cadeau de chansons d'amour, de jazz, de musette, de biguine et même de danses écossaises... Le dimanche 10, à 10 heures à St Sébastien, démarrait une marche en direction du Castellàs. tandis que des massages (dos, mains, pieds) procuraient un peu de détente aux intéressés. A 12 heures 30, un couscous royal offert par des bénévoles, était proposé au foyer du Reigoux pour près de cent personnes, suivi par le tirage de la tombola (une centaine de lots). Plus de 6800 € ont été remis à l'AFM téléthon pour la recherche médicale.

Marie-Jo Albrecht, Présidente d'Amous Solidarité

## Peste brune à Quissac

A l'appel de notre député Michel Sala, nous étions à Quissac le vendredi 8 décembre avec d'autres membres de notre association Attac.

Pourquoi Quissac ? Car c'est dans ce village qu'ont été distribués récemment dans les boîtes aux lettres des tracts néonazis, et c'est intolérable en France comme ailleurs, aujourd'hui comme hier.

Au moment où se profilait le débat à l'assemblée sur la loi immigration, cette "vague brune" s'est octroyée une légitimité républicaine.

Le député de la 5ème circonscription a choisi de venir en parler directement, avant que le débat ne commence à l'assemblée, devant ce rassemblement auquel se sont joints plusieurs maires des villages alentour. Cette initiative a quelque peu réconforté les 300 présents au regard des menaces proférées sur le tract "Homme Blanc, tu en as assez de voir les juifs détruire ton pays par l'immigration, la dégénérescence pédo-LGTB et la guerre ? Rejoins-nous pour rétablir la domination de la race blanche en Europe !". On aurait cependant aimé voir davantage de citoyen.nes et de représentant.es politiques.

Dans ce discours, nous avons entendu de nombreuses références à la résistance cévenole historique et actuelle, portant les valeurs de solidarité et humanité, ainsi que le rappel de cette sombre période de l'histoire à St Sébastien : dans un hameau du village, six habitants, avec la complicité des élus, ont permis de sauver des enfants juifs de la barbarie nazie. Souhaitons que les agrifoliens actuels s'en souviennent : nos sociétés ont en effet bien besoin de retrouver ces valeurs de solidarité et de prendre des risques pour les défendre.

Jacqueline et Pierre Balvet, Attac Alès Cévennes - ales-cevennes@attac.org



## AGENDA

Cet agenda est donné sous réserve des consignes sanitaires qui peuvent évoluer et entraîner l'annulation de certains événements.

**Mercredi 24 janvier** : Atelier gratuit sur le thème de l'énergie proposé par l'association Les voix du cœur, de 18h30 à 20h au Foyer Communal

**Samedi 27 janvier** : Concert Banan'N Jug à 20h30 à la Salle du Temple

**Judi 1er février** : Réunion publique à 19h au Foyer Communal

**Samedi 3 février** : Formation de secourisme PSC1 avec un formateur de l'UDSP30 à la Mairie

**Week-end du 2/3 mars** : Concours des chiens rapprocheurs, organisé par l'ACCA

**Samedi 23 mars** : Concert Gospel Giving Singers à 20h30 à la Salle du Temple

**Samedi 6 avril** : Loto du CCAS au Foyer Communal à 14h30

**Samedi 27 avril** : Soirée musique & danse latine avec le groupe Marakay, démonstration de danse latine par les élèves du conservatoire Maurice André d'Alès, à 19h30 au Foyer Communal – Buvette et spécialités d'Amérique latine



### ETAT CIVIL

**Décès** : Carole, Rose BONAVENTURE née MUNZ-BENIT le 07/10/2023  
Benoît TREHARD le 17/10/2023

**Naissances** : Alba, Paolina SORIA le 07/10/2023  
Pénélope PIETRI le 15/10/2023  
Mila, Emma, Ellie ROUVIÈRE le 13/12/2023

**PACS** : MARTIN Gael Jean et GUIRAUD Lola Cathy Jacqueline le 28/12/2023



### Vaccination de vos brebis

**Brebis agrifoliennes cherchent âmes sœurs pour partager campagne de vaccination printanière.**

Nous avons parlé, dans le dernier Écho, de l'épidémie de Fièvre Catarrhale Ovine (FCO) sévissant dans les troupeaux de brebis.

OUF ! Le froid a sauvé les rescapées, éloignant le moucheron vecteur. Le gel est d'ailleurs souhaitable, comme pour les arbres fruitiers.

Nous cherchons d'autres brebis pour partager les frais du vaccin, disponible en 50 doses (50 brebis), et non conservable.

Si brebis intéressées... merci de contacter la mairie.



Charlotte Balvet

### PAROLES D'HABITANTS

Depuis le milieu des années soixante, la charcuterie du "Mas de la Frigoule" était une institution. Les fondateurs, Monique et Georges Barafort, initialement agriculteurs, s'étaient reconvertis dans la charcuterie à l'ancienne, à partir de porcs qu'ils élevaient, élaborant des produits bios sans colorant, cuits au feu de bois.



Ils parcouraient avec leur camionnette les marchés de la région, Saint-Jean-du-Gard, Saint-Christol, Anduze et Bagard.

C'est Robert, leur fils, et son épouse Anne qui ont pris leur suite il y a 25 ans. Toutefois les retraités les ont aidés quotidiennement, car il y avait beaucoup de travail entre l'élevage des cochons et la fabrication de la charcuterie.

Mais Monique et Georges Barafort sont décédés en 2019. Robert et Anne ont ainsi dû réduire la voilure, ne faisant

plus que deux marchés par semaine, à Anduze et Saint-Christol et une vente sur place dans la cour du mas le vendredi, au bord de la D 50.

Ils ont finalement décidé de cesser cette activité commerciale mais n'étant pas du genre à se tourner les pouces, ils continuent l'exploitation de leur oliveraie. Robert fournit quelques prestations de débroussaillage et d'entretien des jardins.

Quant à Anne, elle cherche un emploi. « J'aime le contact avec les gens, explique-t-elle, je ne veux pas travailler dans un bureau. Je remercie tous mes anciens clients avec lesquels j'avais créé des liens d'amitié, ainsi que mes cousins Éliette et Norbert et Paulette Pierredon, qui nous ont donné un sérieux coup de main à l'occasion ».

Dominique Bernard

### Une championne prometteuse

Après 9 ans de pratique, Lily-Rose Rollin, jeune agrifolienne de 17 ans, vient d'obtenir le grade de ceinture noire 1er dan en judo et devient ainsi juge officiel pour la région Occitanie.

Évoluant actuellement à l'EDG (Entente des Dojos du Gard) de Calvisson, elle est sortie première parmi les douze meilleurs de France.

Lily-Rose tient à souligner le fait que cette consécration a été rendue possible grâce à son binôme de kata Céléna Djerroud, également 1er dan. Félicitations !



### Infos utiles

**Couture Le Dé à Coudre** : tous les jeudis de 14h à 18h en mairie, salle du Conseil

**Gymnastique douce du CCAS** : tous les mardis de 11h à 12h au Foyer communal

**Gymnastique la Santoline** : tous les mardis de 19h à 20h au Foyer communal (davidmauricette@free.fr ou pierre.perini@wanadoo.fr)

**Karaté** : lundi de 19h30 à 21h et jeudi de 19h30 à 21h au Foyer communal / téléphone : 06 11 16 73 48

**Bibliothèque municipale** : ouverte le mercredi et le samedi de 9h30 à 12h

Courriel : bibliotheque@mairiedesaintsebastien.fr / téléphone : 04 66 24 14 91

**CCAS** : ccasdesaintsebastien@gmail.com

**Mairie - horaires d'ouverture au public** :

Lundi, Mardi, Jeudi et Vendredi de 9h à 12h30 / le Lundi de 13h à 17h, le Mardi de 13h à 16h30 et le Jeudi de 13h à 16h

**Tél** : 04.66.61.70.84 - **mail** : mairiedesaintsebastien@wanadoo.fr

**Site internet officiel de la Mairie** : www.mairiedesaintsebastien.fr

Retrouvez toutes les infos de votre commune sur l'appli PanneauPocket.

**Trimestriel d'information de la commune de Saint-Sébastien-d'Aigrefeuille**

**Directeur de la rédaction** :  
Guy Manificier

**Secrétaire de rédaction** :  
Myriam Ouali

**Rédaction** :  
Dominique Bernard, Christine Capliez, Guy Manificier, Myriam Ouali

**Relecture** :  
Christine Biagi

Journal tiré à 300 ex.